
梁小姐：損大學生形象
大學生梁小姐表示，理解有學生對校委會有不

滿，但不等於他們可以肆意衝入校委會會議室妨礙
會議進行，而阻止別人離開更是一種暴力。她認
為，表達意見時要以理服人，「有朋友認為學生只
是表達意見，但我反問他，若有人不滿學生，是否
也可以透過『包圍』來解決呢？他也無法給我一個
答案。」她又批評，部分學生包圍受傷的校委盧寵
茂，更「屈」他假裝受傷是很過分的行為，慨嘆自
己身為大學生，也被那些像是「瘋了的大學生」影
響了形象。

陳小姐：衝擊不能接受
陳小姐質疑學生衝擊校委會會議的做法不能接

受，「他們是受過教育的大學生，是有文化的人，
應該明白即使有不滿，也應該透過其他途徑表達意
見，不能騷擾別人。」她又批評有學生會代表事後
竟把衝擊行動辯稱為「以武制暴」，認為他們衝擊

會議的做法肯定不能接受。

張先生：假民主假公義
從事會計業的張先生認為，如今香港越來越沒有

紀律，只因有些青年「自以為是」，完全不接受他
人意見。他說，「我相信校委會不是只有一個人
吧！他們不同人有不同的想法，作決定就投票。但
那些所謂的大學生只希望得到自己的答案，否則便
說人家不公義，其實他們才最不民主、不公義。」

陳先生：校長包庇失職
從事服務業的陳先生表示，自己對港大「百年老

店」的聲譽遭滋事分子破壞，感到非常無奈。他亦
強調，副校長任命屬港大內政，學生聲稱特首梁振
英作出干預，自己卻越俎代庖，加以插手，更以無
理、粗暴手段表達意見，包括衝入會議室、禁錮校
委，更在混亂中釀成校委受傷。他亦不滿港大校長
馬斐森在事發後包庇涉事學生，有失職之嫌。

胡先生：壞榜樣害社會

商人胡先生促請反對派別再煽動學生做出粗暴行
為，「我們作為納稅人，一直都在繳稅，但有份拿
大學資助的學生不好好讀書，卻在校園中玩政治，
又不盡其事，反而衝擊校園，好過分！」他更擔心
有關學生當日的暴行，會對其他莘莘學子造成壞榜
樣，破壞社會秩序。
一名不願具名的女士指，港大在全球學府中位居

前列，也是香港地標，質疑今次學生受反對派煽動
才會鬧出衝擊會議事件，令港大在短時間內變成
「爛仔館」，聲譽受損，令人憤慨。
本身居住在上海的港人阿兒，亦怒斥反對派煽動

學生衝擊校園，令本應「好簡單的學生受到污
染」，「帶壞他們」，作為家長的她難忍反對派的
行為，希望各界「幫手出聲」，讓學子重返正途。
不過，在一片責難聲中，也有個別市民力撐學

生「衝擊有理」。剛大學畢業的鄭小姐聲言，衝
擊會議的學生只是「愛自己的學校」，更揚言只
要那些學生不是用刀或起腳攻擊校委成員，便沒
有問題。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港大本周二爆發「黃衛兵之亂」，大批激進學生和社會人士衝擊校委

會會議，其間肆意辱罵禁錮委員，其激進行為令香港社會譁然。不少香港市民批評這群受高等教育的學

生毫無法紀，強調即使不同意校委會的決定，也不等同有權向委員施以暴力，把百年學府淪為「爛仔

館」。但有市民也對學生的無知感到痛心，斥責反對派才是今次鬧劇的幕後操盤人，促請他們不要再為

一己私利，在校園玩政治，煽動學生情緒，利用莘莘學子破壞社會安寧。

市民斥反對派煽學生施暴
為私利操控無知者衝擊校委會 政治侵校百年學府淪「爛仔館」
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袁國勇辭校委：擾亂會議感痛心
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港大微生物學

系講座教授袁國勇昨日表示決定辭任港大校務委
員會委員。港大校務委員會主席梁智鴻及港大校
長馬斐森，均對袁國勇辭職感到可惜，但會尊重
他的決定。梁智鴻並指，同意袁國勇所說香港出
現撕裂，但強調「一國兩制」是必須的，因為香
港基本法列明香港應該在「一國兩制」下維持社
會經濟民生，認為各方應多溝通，解決分歧。
梁智鴻昨日發表聲明指，對袁國勇辭任校務

委員職務表示尊重，但對其決定感到可惜。他感
謝袁國勇同意留任直至新委員選出為止，以及一
直以來在大學及校務委員會內的貢獻。

曾多次挽留袁國勇
梁智鴻其後向傳媒表示，前晚才得悉袁國勇請

辭，坦言過往曾經多次挽留但不成功，又指袁國
勇由教職員選出，他的參與十分重要，能反映教
職員意見。他又表示，同意袁國勇提到的香港出
現撕裂，但他強調，「一國兩制」是必須的，因
香港基本法列明香港應該在「一國兩制」下，維
持社會經濟民生，認為各方應多溝通，解決分

歧。
港大校長馬斐森則表示，對袁國勇請辭校委會

委員感遺憾，認為是校委會的損失，但尊重其決
定，又稱明白袁國勇的感受。被問及是否認為政
治進入了大學，馬斐森則表示，政治一直都在大
學中，並稱自己來自英國，英國大學都是由公帑
資助，政治問題也一樣存在。
被指是港大副校長一職唯一獲推薦人選的陳文

敏謂，尊重袁國勇決定，但也要正視事件，聲稱
「至少大家看到，學術自由及政治干預大學，是
一個嚴重問題」。
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香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）香
港大學副校長（學術及人力資源）的遴
選一事鬧得沸沸揚揚，日前更發生學生
衝擊大學校務委員會會議的情況。校委
之一的港大微生物學系講座教授袁國勇
昨日向媒體交代辭任校委的決定，他坦
言近年政治動蕩的問題帶進了港大，而
自己無能力把不同的意見和矛盾轉化成
力量，帶領大學前行，故認為自己有需
要退下來，讓有能者居之。另外，雖然
他認為部分衝擊者並非學生，但亦絕不
認同學生行為，並於辭任校委的信中表
示對擾亂會議秩序的行為感到「非常痛
心」。

自言無力化矛盾成力量
袁國勇於昨日的記者會上，一開始就
表明自己是醫生和科學家，做微生物傳
染病的研究，無政治方面的訓練，但香
港近年政治動盪，有關風氣亦帶入了港
大校委會。面對港大校委會受到不同勢

力施加政治壓力，最後更釀成學生的衝
擊行為，他感到自己無能力把矛盾變成
新的力量、有用的東西，應讓有遠見、
能力的人處理，「我不如回去做我的傳
染病、毛黴菌研究更好。」
他認為香港向來都找到「微妙的平

衡」，但過去3年似乎找不到，在「一
國兩制」的前提下，仍未能找到出路去
落實，但強調這不是「一國兩制」的問
題。

不認同講粗口身體暴力
對於近日校委會因衝擊行為而陷入混

亂，袁國勇表示︰「這麼多年來，我們
無須講粗口、擲東西、身體暴力，也能
夠做到事，我不希望任何人這樣做，這
不會得到市民支持。」他認為當日現場
一些人並非學生，而是「年紀大很多、
樣子猙獰很多」，但自己亦不認同學生
行為，更於辭任的信中表示，「對於近
日以此（捍衛院校和學術自主）為由，

擾亂校委會會議秩序的行為，以致討論
焦點偏離以大學利益為首位的原則，我
感到非常痛心。」
他又強調，就副校遴選一事，從來沒

有人找過他，而自己亦永遠支持校委會
決定，並認為校委會的決定亦是他的決
定。他認為校委會「永遠都可以繼續好
一點」，在自主方面有改善空間，但認
為港大每人都有自己的想法，不會被任
何人左右。
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香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）香港大
學校務委員會本周二的例會因學生衝擊陷入
一片混亂，但委員即使離開了會議廳，亦逃
不過暴徒的滋擾。傳媒及現場人士昨揭露當
晚現場更多細節，其中在停車場遭阻攔被圍
困半小時的校委麥嘉軒，便曾遭喝令「跪低
認錯」，有份護送她的港大人員也被「叉
頸」，情況頻失控。另一方面，港大校長馬
斐森在混亂翌日、批評學生衝擊的聲明中，
以「令人遺憾」（regrettable）形容警方入
校，也引起多名校委不滿，馬斐森昨解釋，
「令人遺憾」是指當日混亂情況，以致「需
要」警方入校。

紀文鳳批馮敬恩違保密協議
根據當晚的現場情況，不少校委在離開鈕

魯詩樓時都受到阻撓，除了已上車的麥嘉軒
被迫下車，更被情緒激動的示威人士包圍叫
囂之外，另一校委盧寵茂在受傷需送院時亦
被阻撓，更有人向他「爆粗」和擲水樽，就
連協助校委離開的人亦受襲擊，不斷遭推
撞，亦有人被「叉頸」及抓傷手腳。而據
《信報》報道，有人更在麥嘉軒離開時要求
她「跪低認錯」，另一校委紀文鳳也批評當
日學生行為野蠻，並計劃向校方投訴身為校
委卻製造混亂的學生會會長馮敬恩，指他未
有遵守保密協議。

馬斐森澄清因混亂令人遺憾
由於情況混亂，港大職員委託保安人員代

為求警協助，不過馬斐森翌日的聲明卻提及
對警方進校表示「遺憾」，據了解，此舉令
包括校委在內的不少受害人大感不滿。馬斐
森昨日回應傳媒提問時解釋，並非警員進入
校園令人遺憾，而是當日情況太過混亂，以
致「需要」警員進入校園令人遺憾。他再次
強調各界應理性溝通，並譴責暴力及違法的
行為，至於對學生的紀律處分方面，他則表
示要先了解清楚事件。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）港大校委會經歷「黃
衛兵之亂」，不少位高權重的校委都因此受到學生的羞
辱，更被禁錮和呼喝，令人質疑校方在處理學生衝擊一
事上欠缺保安意識。有教育界人士認為，港大當時應及
早報警，並以保障校委安全為首要任務；也有人分析
指，相信校方是怕報警會進一步刺激學生，並沒有想到
發展成如斯情況。
在周二校委會會議前，港大學生會早已聲言會圍堵會

議廳，更不排除會衝入會場，惟港大當日未有增派保安
守在會議廳門口。至學生大批蜂擁而上時，校方似是為
了避免衝突，未有大力阻撓，而校委會更是一早講明不
報警，最終導致多名校委受辱。

張民炳：保安意識不足
教育政策關注社張民炳認為，港大於事件上的保安意

識不足，尤其是衝擊者已做足「宣傳」，校方亦未有加
強保安，做法不妥。他又表示︰「像麥嘉軒被指罵了約
半小時，其實這樣的情況早就應該報警，否則若最後變
成流血事件，校方亦難逃責任。」他認為，港大校方有
責任保障校委安全，並視之為首要任務，「當日學生衝
入去，看電視已覺場面混亂，大學於當時就應報警。」

陳捷貴：恐反刺激學生
港大教職員協會會長陳捷貴則表示，其實大學近年的

保安意識已有所加強，但校方不希望報警，主要是希望
校內事校內處理，又指大學對學生向來比較容忍，「也
是怕報警容易刺激學生，反而令他們起哄，所以很難說
做法對或不對。我想大家也沒有想到情況會變成這
樣。」

教界：應報警保障委員

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港大學生會成員日
前衝擊校委會會議，更辱罵、禁錮校委委員，暴力所
為令人側目。「和平論壇」、「珍惜群組」和「反黑
金關注組」等多個民間團體，昨日到港大示威譴責學
生暴行，強烈要求港大校長馬斐森正視暴力事件，嚴
懲暴徒及「幕後黑手」，同時促請特區政府停止資助
滋事學生，「讓他們命運自決到夠」。
約30名來自「和平論壇」、「珍惜群組」和「反黑
金關注組」的團體成員，昨日到港大抗議，譴責學生
日前衝擊校委會會議的暴行，高叫「是可忍、孰不可
忍」、「納稅人憤怒了」、「停止向大學捐助，讓學
生運命自決」、「讓學生費用自付」、「嚴懲幕後黑
手」等口號。各個團體輪流發表意見後，走到港大鈕
魯詩樓前向大學代表遞交請願信。

「和平論壇」憂「明日鬥父母」

「和平論壇」召集人倪先生認為，學生衝擊校委會
會議事件令香港納稅人非常憤怒，因為納稅人、慈善
基金團體一直向學生提供資助，但卻換來學生以暴力
手段衝擊校園、傷人禁錮的惡行，形容有關行為儼如
土匪，更擔心他們「今日衝校委，明日鬥父母」。
倪先生促請校方正視事件，嚴懲暴徒，更要求「港
大校友關注組」召集人葉建源公開道歉。他更質疑學
生或背後策劃者濫用民主，形容「失控的民主就會變
成獨裁的制度」，炮轟學生受煽動後多番在校園搞政
治，「若他們有本事命運自主，我們亦有本事不予資
助。」

「珍惜群組」：馬斐森應下台
「珍惜群組」召集人李女士要求特區政府停止向學生

提供資助，並應把相關資源投放於有建樹的地方，以阻

嚇鬧事學生。她強調，闖入議會、介入校政，已超出學
生本分，並批評馬斐森未有就今次事件譴責學生、反對
警方到校處理秩序表示遺憾，直斥他的言論不負責任，
理應下台。

「反黑金關注組」批衝擊不文明
「反黑金關注組」召集人黃引祥批評，參與衝擊會
議的滋事分子極不文明，「難怪港大個排名會不停下
跌」。他強調，港大校委會屬獨立自主機構，學生應
尊重其角色，又慨嘆學生遭反對派政黨煽動下做出暴
行，呼籲他們撥亂反正，以和平手段表達意見。
示威期間，多名代表把矛頭直指前港大法律學院院

長陳文敏，認為陳文敏違反遴選保密制度及本身懷疑
涉嫌收受「黑金」，根本無資格出任港大副校長一
職。

■鄭小姐 梁祖彝 攝 ■陳小姐 梁祖彝 攝

■陳先生 梁祖彝 攝 ■胡先生 梁祖彝 攝

■昨日有大班市民到港大請願，抗議港大生暴力衝擊校委會會議。 梁祖彝 攝

■袁國勇教授昨會見記者，解釋辭去港
大校委會成員一事。

「和平」「珍惜」「反黑金」促港大正視事件

梁智鴻：「一國兩制」是必須


